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Candidatos a alcalde y gobernador plantean 
propuestas para problemática de exvertedero 
LA CHIMBA. Presentar plan de remediación, mayor seguridad, incorporación de tecnologías y observar experiencias 
internacionales, son parte de las alternativas que surgen entre candidatos ante la nueva crisis ambiental en exbasural. 

Constanza Caldera Pfeiffer 
cronicaQmercurioantofagasta.cl 

resentar un plan de re- 
p mediación, aumentar la 

vigilanciae impulsar un 
trabajo en conjunto entre to- 
doslosorganismos que incluya 
alos vecinos, sonalgunas de las 
propuestas planteadas por 
candidatos a los cargos de go- 
bernadorregional y alcaldes de 
Antofagasta para solucionar la 
crisis ambiental de las quemas 
ilegales en el sector del exver- 
tedero LaChimba. 

CaberecordarquelaCorte de 
Apelacionesse pronuncióestase- 
mana, luego que ungrupo deve- 
cinos presentara un recurso de 
protección debidoalagravecon- 
taminaciónque enfrentan, porlo 
cual el tribunal ordenó la crea- 
ción de unamesamulisectorial 
enlospróximos30 días. 

PROPUESTAS 
La candidata a gobernadora re- 
gional Paola Debia (PDG) seña- 
la queconforme ala LOC 19.175 

sobre el Gobierno y Adminis- 
tración Regional, es su deber 
establecer lineamientos estra- 
tégicos para lossistemas de tra- 
tamiento de distintos tipos de 
residuos, financiando los estu- 
dios en coordinación con los 
seremis de Vivienda y Urbanis- 
mo, Medio Ambiente y Salud. 

“Comose puedeadvertires 
untrabajo colectivo multisec- 
torial. Es asícomo vamos atra- 

bajar enla inversión de plantas 
de energía, tomando de ejem- 
plo a países como Noruega y 
Reino Unido donde transfor- 
man la basura en energía eléc- 

tica y también producen bio- 
gas por emanación de dese- 
chos orgánicos. De esta mane- 
ra, vamos adarsolución noso- 
loal problema de La Chimba 
en Antofagasta, sino que tam- 
biénal quese presenta enotras 
comunas delaregión. Ya es ho- 
ra de que avancemos de la ma- 
no dela tecnología y trabaje- 
mos porun verdadero desarro- 
lloregional”, declaró. 

Laconsejera regional y can- 
didata a gobernadora regional 
Carolina Moscoso (PSC) señaló 

que tal como establece la Cor- 
te, resulta crucial retomar la 
mesa multisectorial paraabor- 
dar esta problemática. 

“Tengo varias propuestas 
priorizando el resguardo de la 
salud de los vecinos através de 
inversión en la evaluación y 

LAS QUEMAS ILEGALES EN EL EXVERTEDERO SON A DIARIO EN ESTE LUGAR DE LA CIUDAD. 

“Vamos a trabajar en 
la inversión de plan- 
tas de energía, to- 
mando de ejemplo a 
países como Noruega 
y Reino Unido”. 

Paola Debia 
consejera regional (PDG) 

monitoreo continuo conapoyo 
del Servicio de Salud, instala- 
ción de sistema de captura de 
gases, limpieza continua, 
tico con cámaras, restauración 
vegetal, educación comunita- 
ria y paralelamente levantar 
propuestas participativas y vin- 
culantesjunto a los vecinos del 
sector sobreel uso eficiente de 
los terrenos en beneficio direc- 
to de la comunidad”, indicó. 

  

“Es necesario impul- 
sar un plan dereme- 
diación urgente que 
considere la voz orga- 
nizada de las juntas 
de vecinos”. 

Daniela Avilés 

candidata aalcalde (PTR) 

DESDE LO COMUNAL 

En tanto, la candidata al- 
caldesa por Antofagasta Danie- 
la Avilés (PTR) señaló que es 
necesario impulsar un plan de 
remediación “urgente” que 
considere la vozorganizada de 
las juntas de vecinos, comuni- 
dades educativas, los trabaja- 
dores del reciclaje profesiona- 
les y técnicos dedicados a los 
problemas ambientales, y to- 
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dos los sectores. 

“Que sonademáslos princi 
pales afectados no sólo del foco 
infecciososinotambiéndelosin- 
cendios queafectana todalaco- 
munidad querodeaal vertedero, 
vecinos, escuelas, centros de sa- 
lud, miles de viviendas sociales, 
etc. La mesa actual que estánco- 

ordinando las autoridades deja 
afuera a los principales actores, 
sin ellos no vemos que sea posi: 
bleavanzar enningunasolución 
realista, al contrario, ya se han 
gastado $200 millones en un es- 
tudioquenoexiste”, puntualizó. 

El candidato alcalde por 
Antofagasta Roberto Soto (Re- 
publicanos) señaló que dentro 
delas medidas que adoptaría 
estaría la entrega de un plan pa- 
rala remediación delexverte- 
dero, la implementación de 

    

mayor seguridad en el sector, 
fortaleciendo el convenio con 
Carabineros, la construcción de 
un centro de reciclaje de basu- 
ras voluminosas, y la habilita- 
ción del corralón municipal. 

“Para que los inescrupulo- 
sos que hoy siguen botando ba- 
suraen esesector, selesretireel 
vehículo como lo exige la ley. y 
entregar lo más pronto posible 
al Gobierno Regional el plan de 
remediación para que se pue- 
dan realizarlos proyectos que 
están contemplados enestesec- 
tor, comolo son la instalación 
de una vía aluvional y equipa- 
miento comunitario”, recalcó. 

El candidato a alcalde Pa- 
blo Iriarte (PC- Contigo Chile 
Mejor) indicó que en caso de 
resultar electo, dentro de sus 
primeros cien días de gestión 
presentarán al Gore que tiene 
como objetivo desarrollar la 
limpieza delsector, involucran- 
doalosvecinos. 

“Vamos a fortalecer el con- 
trato de vigilancia del períme- 
tro, con iluminación, y desarro- 
llar rondas preventivas en con- 
junto con Carabineros, en el 
contexto dela buenaejecución 
del convenio OSI4. Por ultimo, 

seremosla primera gestión mu- 
nicipal en presentar todos los 
estudios para la remediación 
medioambiental del terreno y 
pasara proyectar y ejecutarlo 
que está planificado como el 
desarrollo del parque urbano 
másgrande de Antofagasta. Se- 
rá una delas prioridades estra- 
tégicas de mi gestión, para res- 
guardar la calidad de vida de 
milesde vecinas del sector nor- 
1e”, declaró. ($ 

en inauguración de fondas 
VIDEO. Andrés Lorca asegura que director de seguridad IMA 
y dirigenta de ramaderos lo empujaron y quitaron celular. 

na denunciaenla terce- 
ra comisaría de Carabi- 
neros de Antofagasta 

realizó el periodista Andrés 
Lorca en contra del director de 
seguridad públicade lamunic- 
palidad de Antofagasta Luis 
Fres yla dirigente dela Asocia- 

    

ción de Ramaderos, Yasna Co- 

llao. 
Según lo señalado por Lor- 

ca, habría sido agredido por 
ambos la noche del 17 de sep- 
tiembretras la inauguración de 
las fondas del sector norte, 
mientras intentaba obtener 

una declaración del alcalde, Jo- 
nathan Velásquez. 

Enun video se observa que 
el altercado ocurrió cuando el 
periodista le consultaal alcal- 
de: ¿por qué se ha dado inicio 
hoy aesta celebración siendo 
queno.estánlos permisos dela 

puede explicar eso?. 
Luego de ello se observa a 

la dirigente Collao consultan- 
do, “¿quién te mandó An- 
drés?”, tras lo cual se escucha 
al periodista diciendo: “¿por 
quéme estáempujando!?. Lue- 
go seinterrumpe la grabación. 

“La denuncia fue por los 
hechos acontecidos la noche 
del17 de septiembre, en el con- 
texto de mireporteo, En eso re- 
laté que tanto Fres como Co- 
llaocontribuyeronen obstacu- 
lizar mi labor periodística con 
empujones, gritos, tirándome 
la ropa y arrebatándome el te- 

  

dirquesiguiera grabando”, in- 
dicó Lorca. 

Cabe señalar, que los he- 
chos denunciados son parte de 
la polémicainstalación de fon- 
das durante este año. 

El fallo de la Corte de Ape- 
laciones que no autorizó la ins- 
talación delos locatarios en un 
sector cercano al humedal ur- 
bano de La Chimba, obligó ala 
reubicación de urgencia delos 
cercade 140 fonderos en un te- 
rreno privado del sector norte 
donde habitualmente se insta- 
lan ferias y exposiciones ambu- 
lantes.c3 
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